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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DENUNCIAS  
 
DENUNCIA PENAL DE AGUILAR CONTRA EL EQUIPO DE POZO Por Zulema López Querétaro, Qro.- Marcos Aguilar, candidato a la alcaldía de Querétaro por el Partido Acción Nacional (PAN), informó que el lunes presentará una denuncia penal contra integrantes del equipo de campaña de su contrincante por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Explicó que cuenta con pruebas de que al menos un miembro realizó pintas y consignas en las bardas que utiliza para promover su imagen y que tras el ataque, dicho sujeto ingresó a una de las casas de campaña del Partido Revolucionario Institucional. Los agravios se presentarán ante el Ministerio Público, así como ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) , pero indicó que al momento se han registrado y denunciado 77 casos penales por la misma causa, sin que al momento se tengan resultados. Consideró que las acciones forman parte de un acto de desesperación del equipo de Manuel Pozo que, tras varios días de campaña, no logra hacer que sus propuestas sea tomadas en serio por la sociedad, toda vez que no se ajustan dijo, a la realidad. "Lo que veo del candidato del PRI es una profunda desesperación porque no ha logrado despegar su campaña y porque sus propuestas no corresponden a lo que nosotros tenemos y con lo que soñamos. Hago un llamado a la civilidad, cómo candidato fui el único que propuso un código de ética y ese código establece respeto a mis adversarios" Acto seguido rechazó participar en la guerra sucia, además de calificar de ilógico e irracional que se le acude de colocar calcomanías de su adversario en coches sin el permiso de sus dueños. Enfatizó que si bien, presentará una denuncia penal y electoral contra de los hechos de los que dijo, es víctima, su campaña se centrará sólo, en difundir sus propuestas a la ciudadanía, porque sólo así se contará con electores bien informados. (DQ, 1)  
PIDE MARCOS AGUILAR QUE HAYA CIVILIDAD Por Esmeralda Trueba Marcos Aguilar Vega, candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia municipal de Querétaro, hizo un llamado a la civilidad y dijo, que como el único candidato que propuso un código de ética, respetará a sus adversarios. “Yo hago un llamado a la civilidad, como candidato; fui el único en Querétaro que propuso un código de ética y ese código de ética establece el respeto a mis adversarios (…). Yo me concentraré única y exclusivamente en la propuesta para que los ciudadanos bien informados acudan a votar y que el triunfo en la capital, sea para Acción Nacional”, refirió. Y es que aseveró que el señalamiento sin fundamentos no abona al proceso electoral; por lo que invitó a los candidatos a usar las vías correctas, e instancias para presentar denuncias fundamentadas. “Es importante que cualquier candidato de manera responsable acuda ante las instancias y presenten denuncias y si tienen pruebas que lo acrediten, y así lo señalen”, reiteró. En tanto, Aguilar Vega informó que en misma semana estará acudiendo a las instancias correspondientes a interponer una denuncia formal, toda vez que detectaron a una persona que está pintando las bardas donde hay publicidad de Acción Nacional y están haciendo consignas en su contra. “El día lunes estará siendo presentada ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro y ante el ministerio público, porque se han causado daños en propiedad ajena y eso está consignado en las redes sociales. La participación de personas que están llevando a cabo esas actividades, están repartiendo volantes en contra de los candidatos del PAN es diversas colonias, y lo hacen por las noches, también hay consigna de eso en los medios de comunicación”, informó. Además dijo ya se tiene identificada a la persona: “Siguen pintando con alusiones personales todas mis bardas, lo hemos señalado porque detectamos a una persona que está despintando nuestras bardas y pintando consignas, adjetivándonos y que de ahí se fueron a una casa del PRI”. Finalmente, refirió que por 
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motivo de estas pintas ya han presentado cerca de 77 denuncias  y dijo aún no hay resultados por parte de las autoridades. (AM, 5)  
SABOTEAN PROPAGANDA DEL PAN Y PRI Por Jaquelin Hernández y Candhy Escalante Luego de que hallaran calcomanías adheridas a los espejos retrovisores de los automóviles que estuvieron estacionados afuera del Estadio Corregidora durante el partido Gallos Blancos contra Tigres, con publicidad del candidato por la coalición PRI-PVEM-Panal, Manuel Pozo Cabrera, el aspirante se deslindó de estos hechos y llamó a sus adversarios a dirimir la “guerra sucia”, así como la “campaña negra”. Su equipo de campaña detectó que personas pegaron la publicidad en retrovisores, puertas y vidrios de los vehículos. Pozo Cabrera reiteró su llamado de decir “no a la guerra sucia y no a la campaña negra” que realizan otros partidos políticos, aunque no dijo cuáles, y adelantó que su área jurídica interpondrá la denuncia relativa a este caso tentativamente ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).  Hizo un llamado respetuoso a las autoridades correspondientes para procurar el orden que amerita la democracia queretana e investigar estos “bochornosos” hechos utilizando la tecnología existente de cámaras de videovigilancia para descubrir a quienes, “en su afán de denostar el proyecto de Manuel Pozo, afectan, por el contrario, a los ciudadanos”. Reiteró que es evidente la desesperación de “algunos” ante el crecimiento de un proyecto basado en el trabajo de tierra, de recorrer las calles de las colonias, barrios y comunidades y basado en propuestas innovadoras a la altura de lo que necesitan los habitantes del municipio de Querétaro. Ante ello expresó que “no nos detendremos mientras se trate de beneficiar a los habitantes de Querétaro”. Por último, Pozo Cabrera lamentó “el hambre de poder que inclusive utiliza la afectación a los bienes materiales del ciudadano y su patrimonio, con el fin de desprestigiar a quien a todas luces realiza una campaña íntegra, honesta y propositiva”. Cabe señalar que a través de redes sociales el coordinador de campaña de Manuel Pozo Cabrera, Braulio Guerra Urbiola, publicó una foto en la cual se observa la calcomanía del candidato pegada en un espejo retrovisor de un vehículo, y llamó a evitar la “guerra sucia”. Se deslinda Marcos Aguilar Vega de la colocación de estampas de promoción del candidato priista Manuel Pozo Cabrera, las cuales fueron pegadas en retrovisores de autos, así lo aseguró el candidato panista, quien dijo que mañana interpondrá una denuncia ante el Ministerio Público y ante del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) por ataques en contra de su persona a través del repintado de bardas. En entrevista posterior a un evento realizado en el Parque Bicentenario, el aspirante del Partido Acción Nacional a la presidencia municipal de Querétaro aseveró que la ciudadanía ya conoce bien la estrategia del PRI y que, en respuesta, será él quien resulte beneficiado con el voto el próximo 7 de junio. “Estoy concentrado en llevar mi publicidad a las familias de Querétaro con las propuestas que me acompañan, qué sentido tendría que yo esté pegando publicidad de mi adversario, nada más ilógico e irracional, me parece más bien que es una estrategia que incluye la falsedad para llamar la atención porque con sus propuestas no ha logrado llamar la atención de nadie”. Aclaró que quien ha provocado la llamada “guerra sucia” ha sido el Partido Revolucionario Institucional, al momento de lamentar que sin contar con las pruebas lleven a cabo denostaciones a su persona. Para el panista el único afectado por esta “guerra sucia” ha sido él, al señalar que la muestra está en que han pintado bardas que le pertenecían, al momento de describir que hace algunos días se detectó a un grupo de priistas que despintaba sus bardas y escribían consignas en su contra. (PA, 1)  http://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/402939-se-deslinda-manuel-pozo-de-colocacion-de-publicidad-sin-permiso/  http://www.reqronexion.com/?p=8613  
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DEBATES 
 
DEBATE EN UAQ EL 1º DE JUNIO Por Alejandrina López El 1 de junio -a seis días de los comicios- en punto de las 11:00 horas se llevará a cabo el debate entre los candidatos a gobernador que organiza la Máxima Casa de Estudios del estado en coordinación con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez, informó en entrevista para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz. Aún no se tiene confirmado qué candidatos participarán, ya que están a la espera de que la invitación sea contestada; explicó que la metodología y los detalles del debate los está revisando la secretaria particular Blanca Gutiérrez; sin embargo, la sede será el Auditorio oficial de la Universidad. Este debate atrajo la atención de la sociedad en general cuando el rector Gilberto Herrera informara que la Alma Máter había quedado fuera de los debates de candidatos a gobernador, ya que consideró “que la parte crítica universitaria de alguna manera pudiera incomodar”, al preferir el Club de Industriales como sede del debate que organiza el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), como le informó PLAZA DE ARMAS, el pasado 15 de abril.  Dentro de las razones que figuraban por las cuales no se realizaba el debate en la UAQ, esaban la falta de seguridad, así como el incumplimiento en cuestiones técnicas. Sin embargo, el pasado 20 de abril el rector de la UAQ sostuvo una reunión con los consejeros del IEEQ, donde aclararon todos los puntos, y concluyó que todo había sido un malentendido.  La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) contará con el apoyo y aval del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en este debate, del cual se tienen grandes expectativas, ya que se realizará seis días antes de los comicios en el estado. (PA, principal)  
EN VOZ ALTA  NOTA ACLARATORIA. Lic. Andrés Estévez Nieto, Director General de Magazine, pongo a su consideración para su publicación las precisiones que hace el Director de Comunicación Social del IEEQ, el Licenciado Héctor Maqueo González a la columna “La urna del Diablo”, que publica Magazine del 19 al 25 de abril. De igual forma está a su consideración la repuesta a dichas precisiones imprecisas. LAS PRECISIONES.  Estimado Alejandro: Te saludo y de manera respetuosa, me permito hacer algunas precisiones a tu columna "El IEEQ descalifica a la UAQ" publicada en el último número de Magazine de Querétaro:  1.-Existe una relación de absoluto respeto y colaboración continua entre el IEEQ y la UAQ, no de ahora sino desde el nacimiento del organismo electoral, para contribuir a la vida de democrática del estado. Ejemplo de ello, son las múltiples actividades que hemos realizado de manera conjunta en los espacios de la universidad y viceversa, de las que los medios de comunicación han sido testigos y han dado cuenta; la actual integración del Consejo General no ha sido la excepción.  2. El IEEQ no ha desaprobado, desautorizado, "descalificado" ni "sacado" ningún debate de la UAQ ni de otra institución pública o privada, en virtud de que el Instituto no tiene facultades legales para ello (artículo 115 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro). No existe evidencia alguna de que el organismo electoral haya actuado en sentido contrario. 3. Por el contrario, el papel del Instituto (según la propia ley) es dar acompañamiento a quienes organicen debates si lo desean y proporcionar las reglas aprobadas por el Consejo General para que se apliquen en ese tipo de ejercicios. Así lo ha venido haciendo la Comisión Transitoria para la organización de debates, no sólo con la UAQ sino con todas las instituciones que se han acercado al organismo comicial.  4. La ley electoral local otorga a las instituciones públicas o privadas, personas físicas o morales, la posibilidad de realizar los debates que consideren necesarios, siempre y cuando: a) Informen al IEEQ y b)se ajusten a las reglas aprobadas por el Consejo General. 5. Como se ha informado, el Instituto realizará un debate entre la candidata y los candidatos a gobernador, en cumplimiento a lo dispuesto por la legislación electoral, para el cual la Comisión Transitoria (integrada por todos 
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los Consejeros Electorales y representantes de los partidos políticos) ha definido en uso de sus atribuciones (artículo 8 del Reglamento de la Organización de Debates) fecha, lugar y sede del mismo.  6. Lo anterior, obedece única y exclusivamente a que el IEEQ asume completamente la responsabilidad de dicho evento (como lo dice la ley), a que se tomaron en cuenta las opiniones no solo de los consejeros electorales sino también de los representantes de los partidos políticos presentes en la sesión pública de la Comisión Transitoria de fecha 14 de abril del presente año, quienes por unanimidad coincidieron. Pero también a la experiencia institucional del debate organizado por el entonces IEQ, en 2009, en dicha sede.  Nunca buscó la Comisión "llevarlo a los pies de los hombre del poder económico", ya que la única participación del CIQ en el evento será la renta del lugar, el IEEQ hará una invitación a diversos sectores de la sociedad para que estén presentes en dicho ejercicio, pero sobre todo, el Instituo estará generando la señal de audio y video para que los concesionarios públicos y privados de radio y televisión en el estado puedan bajar la señal gratuitamente y transmitirlo a miles de queretanas y queretanos.  Sobre los adjetivos a las consejeras y consejeros, como a los funcionarios que laboramos en el Instituto, prefiero no pronunciarme, aunque desde luego no los comparto.  Sin otro particular, te mando un cordial saludo y agradezco de antemano la atención al presente.  Quedo como siempre a tus órdenes.  Atentamente, Héctor Maqueo González. NOTA DEL REPORTERO. Héctor Maqueo González. Primero aclararte que no es “último número” de MAGAZINE, sino la edición más reciente.  No sé si las precisiones son a nivel personal o como Director de Comunicación Social del Instituto Estatal Electoral de Querétaro, de cualquier forma eso no tiene la mayor importancia. Con referencia al primer punto, en “La Cueva del Diablo” no se pone en juicio si el IEEQ y la UAQ son “amiguis”, es decir su buena relación, y mucho menos si los medios son testigos de esa buena relación. Pero qué bueno que son “amiguis”, porque si el IEEQ no califica ni descalifica -como dices y te desgarras las vestiduras en argumentos jurídicos en lo medular de tus precisiones- debates, pues es necesario e importante que le manden una carta abierta al Rector Gilberto Herrera, que le enmienden la plan pues, porque el Rector, un día sí y otro también, ha denunciado como fue descalificada, así, con ese adjetivo, DESCALIFICADA, la propuesta de la UAQ de organizar el debate de candidatos a gobernador. Me supongo, y es solo eso una suposición, que en el IEEQ leen, escuchan, ven, revisan, los medios de comunicación; esos que dan, según tu, testimonio de esa buena relación entre el IEEQ y la UAQ, esos mismos medios dan testimonio de las declaraciones del funcionario universitario. De los puntos siguientes quedan aclarados con las declaraciones del Dr. Gilberto Herrera. Pero,  a petición tuya  -como aseguras que no solo los Consejeros sino TAMBIÉN  los representantes de los partidos en el IEEQ aprobaron dicha determinación-  hacemos extensiva la responsabilidad, o mejor dicho la irresponsabilidad, de descalificar a la UAQ como organismo organizador del debate a los representantes partidistas. Finalmente, Licenciado no se limite: pronúnciese, pronúnciese,  sobre los adjetivos a los Consejeros, ejerza su Libertad de Expresión.  PD.  Licenciado, ojalá pueda informarnos cuánto va a costar la organización del debate en el Club de Industriales, espero la invitación; además de que nos informe cuánto van a recibir de “bono de gratificación por ser año electoral”, de compensación, tanto los FUNCIONARIOS COMO LOS CONSEJEROS. Saludos. (Magazine de Querétaro No. 838, pág. 18) 
 
LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE  Debate por la universidad Me parece que el punto de inflexión en estos días fue el asunto de los llamados debates y el lugar en donde habrán de realizarse. La autoridad electoral en la entidad, decidió que la única de estas confrontaciones entre candidatos a gobernador de la entidad que tiene obligación de organizar, tendrá como escenario el Club de Industriales de Querétaro. La determinación pecó, según aprecio, de ausencia de tacto político. No está mal que se realice en ese lugar que eligieron; lo que está mal es la descalificación, de facto, de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) pues a pesar de ser el símbolo inequívoco de la pluralidad de pensamiento, los consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) simplemente lo descartaron. Aprecio que una decisión de esta índole no debe tomarse exclusivamente con sustento en lo técnico (que, por otra 
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parte, no quedó claro por qué el Instituto Electoral del Estado de Querétaro afirmó, en voz de Octavio Vado Grajales, que la institución educativa no reunía los requisitos técnicos para garantizar el buen desempeño del citado debate, si ni siquiera se realizó supervisión de sus recintos). Qué mensaje ha enviado el IEEQ que decidió llevar un debate de índole abierto, plural, democrático y transparente, a un sitio privado en lugar de ubicarlo en uno público. Lo menos que se hubiera esperado –pienso yo- es haber hablado, con antelación, con el rector de la institución educativa, Gilberto Herrera Ruiz, para explicar por qué no en la universidad. La otra opción. Si observaban que no había condiciones técnicas, coadyuvar para que éstas se solventaran y pudiera realizarse ahí. Parece, sin embargo, que ni una ni otra. Esta ausencia de manejo político del IEEQ me deja preocupado. No por la determinación de la sede del debate (que a fin de cuentas, la UAQ hará el suyo, sin duda alguna) sino por el acartonado modo de tomar decisiones que repercuten en la sociedad queretana.  (AM, 2)  
BOLETAS ELECTORALES  
 
LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE Boletas ¿de más o de menos? El último párrafo del artículo 116 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro dice, a la letra: “La cantidad de boletas electorales se determinará tomando como base el número de ciudadanos inscritos en el padrón electoral proporcionado por el Instituto Nacional Electoral para el proceso electoral ordinario. (Ref. P. O. No. 36, 29-VI-14)”. Permitidme citaros otro ordenamiento legal. El establecido en el artículo 269 de la Ley General de Instituciones y procedimientos Electorales: “Los presidentes de los consejos distritales entregarán a cada presidente de mesa directiva de casilla, dentro de los cinco días previos al anterior de la elección y contra el recibo detallado correspondiente: d) Las boletas para cada elección, en número igual al de los electores que figuren en la lista nominal de electores con fotografía para cada casilla de la sección”. Como os percatáis ambos dejan en claro que se debe imprimir y distribuir la cantidad de boletas concordante con el número de ciudadanos que están inscritos en el padrón electoral. Ni más ni menos. Me he permitido recurrir al difícil mundo leguleyo para que vuestras mercedes y su servidor podamos involucrarnos en la discusión en torno a la cantidad de boletas que deben elaborarse para la elección de autoridades locales. Según el dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, el IEEQ cometió irregularidades en el acuerdo que adoptó el 15 de abril, al aprobar la impresión de un millón 550 mil papeletas, número superior al de ciudadanos inscritos en la lista nominal, que es de un millón 413 mil 787. De ser cierta esta versión, implica que habrá 86 mil 213 boletas de más. Sin embargo, el lunes 20 el IEEQ informó que “todavía no ha sido determinado el número de boletas a imprimir para la jornada electoral del 7 de junio del año 2015”. Enfrentamos un vericueto difícil, pues alguien, sin duda alguna, miente. El asunto habrá de desentrañarse antes de que finalice abril. Ya os platicaré. (AM, 2)  

PARTIDOS POLÍTICOS, COALICIÓN Y CANDIDATOS INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
SON ‘MUY BUENAS CANDIDATAS’ LAS DEL PAN EN LA SIERRA: MARGARITA ZAVALA Por Cecilia Conde El Partido Acción Nacional (PAN) tiene ‘muy buenas’ candidatas para las nueve alcaldías en las que se cambiaron los aspirantes por la cuestión del género; aseguró Margarita Zavala, exprimera dama de México. En su visita al municipio de Arroyo Seco, subrayó que la candidata a la alcaldía de esa demarcación, Diony Loredo está bien posicionada. Respecto a los casos de las llamadas ‘Juanitas’,  como en Arroyo Seco, donde en los cambios de candidatos solo se pusieron a las esposas de quienes estaban como aspirantes en un principio. La exprimera dama 



 
DOMINGO 26 DE ABRIL DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 
 

de México, indicó que los partidos políticos “hicieron lo que pudieron” para acatar la resolución de la sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y cumplir con la paridad de género en nueve municipios del estado. (AM, 6)  
SE COMPROMETE LUPE GARCÍA A MEJORAR SALUD EN EL MARQUÉS Por Redacción Si bien los programas de salud son impulsados por el gobierno estatal, como candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia municipal de El Marqués, José Guadalupe García Ramírez, se comprometió para que la ciudadanía cuente con apoyos que mejoren la calidad de vida de los habitantes, ello principalmente en el tema de salud. (EUQ)  
CAMBIOS DE USO DE SUELO, SÓLO CUANDO SEA NECESARIO: KURI Por Olivia Lara A fin de planear el crecimiento acelerado que ha tenido el municipio de Corregidora, el candidato a la alcaldía de dicha demarcación por el PAN, Mauricio Kuri González, afirmó que, en caso de llegar a la administración, los cambios de uso de suelo se realizarán únicamente cuando ameriten y estén plenamente justificados.  (EUQ) 
ESCUCHA MARCOS AGUILAR PETICIONES DE COMERCIANTES Monserrat Márquez Desde la 09:30 horas arribó el candidato a la presidencia municipal de Querétaro Marcos Aguilar Vega, a una de las esquinas en el mercado de La Cruz, quien fue recibido por la secretaria general de la Unión de Locatarios de dicha instalación, Ana María Flores, para acompañarlo por los pasillos del mercado, entregando propuestas y escuchando necesidades de los comerciantes, de aquellos que vendían carnes hasta los que se dedicaban a la medicina naturista.  (AM)  
COALICIÓN 
 
REACTIVARÍA LOYOLA A PROFESORES JUBILADOS Por Fernando Venegas Para que sus conocimientos se aprovechen en la regularización de alumnos, tutorías y reactivación física, Roberto Loyola, candidatodel PRI,-PVEM-Panal, PT y PES a la gubernatura ha planteado un programa que reactive a los maestros en retiro. Cuestionado por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el abanderado tricolor dijo que la infraestructura en el estado ya existe, pero no hay quien instruya de manera debida a los queretanos. “Tenemos en nuestros maestros jubilados un capital humano muy valioso. En materia de educación física pueden ayudarnos a reactivar a los jóvenes. Además necesitamos regularizar a nuestros jóvenes en Matemáticas”. Aunado a lo anterior, Roberto Loyola proyectó un esquema de tutoría en línea, donde maestros jubilados asesoren vía Internet a estudiantes en todo el estado. (PA, 1)  
DARÁ LOYOLA APOYO A LA EDUCACIÓN Por Marco Estrada  Roberto Loyola Vera, candidato a la gubernatura del estado por la coalición Querétaro Nos Une, se comprometió a continuar impulsando la educación, pues esa es la parte fundamental para mejorar las condiciones de vida de la ciudadanía. En el marco de la visita del presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Nueva Alianza (Panal), Luis Castro Obregón, a la entidad, se realizó el que fue el primer encuentro de los trabajadores de la Educación con Loyola Vera, quien se dirigió a aproximadamente a tres mil personas reunidas en el Querétaro Centro de Congresos.  (EUQ, 1) 
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ALIANZA CON MAESTROS PARA SER EL ESTADO MÁS EDUCADO, PLANTEA LOYOLA  Por Armando Ruiz Querétaro, Qro.- Los profesores son factores de transformación de Querétaro y quienes ayudarán a hacer del Estado el más educado del país, dijo el candidato Roberto Loyola Vera. Durante un encuentro con la dirigencia del partido Nueva Alianza, al que acudió el ex candidato presidencial Gabriel Quadri y unos dos mil 500 trabajadores de la educación, Loyola Vera dijo que debe forjarse un alianza entre gobierno y docentes que trascienda las elecciones y permita construir un futuro educativo con mejor infraestructura y programas. (DQ, 1)  
PIDE A CIUDADANÍA COMPARAR PROPUESTAS Por Martha Romero  Gerardo Sánchez Vázquez, candidato por la coalición integrada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal) a la presidencia municipal de San Juan del Río, llamó a ciudadanos a comparar propuestas y analizar el voto con base en lo que los candidatos ofrecen a la ciudadanía. (EUQ)  
MPC SE COMPROMETE CON LAS QUERETANAS Por Eloy Díaz  Manuel Pozo, quien aspira a la Presidencia Municipal queretana al ser abanderado por el Partido Revolucionario Institucional, mantuvo una reunión con cerca de 300 mujeres, quienes aprovecharon para hacerle sentir todas sus inquietudes en cuanto a los apoyos para madres solteras y también para mujeres emprendedoras.  (EUQ)  
JAVIER ORTEGA OFRECE CRECIMIENTO EQUILIBRADO Por Redacción  Uno de mis objetivos es generar una serie de acciones donde el crecimiento no sólo sea poblacional, el Corregidora que queremos tiene que crecer equilibradamente en turismo, cultura e industria” afirmó Javier Ortega, candidato a la presidencia municipal de Corregidora por la coalición conformada entre el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza.  (EUQ)  
CCE, CON LEGITIMIDAD PARA REVISAR LAS DECLARACIONES: POZO Esmeralda Trueba Luego de que el Consejo Consultivo Empresarial (CCE) hiciera una invitación a los candidatos, principalmente a la gubernatura a presentar su declaración patrimonial para que el Colegio de Contadores haga una revisión profunda de esta información, el candidato del PRI a la presidencia municipal de Querétaro, Manuel Pozo Cabrera, se dijo a favor de la propuesta, sobre todo porque tienen legitimidad social. Reiteró que más allá de la legalidad, es un ejercicio sano, por lo que, en caso de que lo requirieran, se dijo en la disposición de otorgarlo.  (AM, 5)  
PRD 
 
MERCADOS EN EL ABANDONO: A. CAMACHO Por José Luis Rodríguez  Adolfo Camacho, candidato a la gubernatura del Partido de la Revolución Democrática (PRD), recorrió el mercado Presidentes y el 12 de Octubre para dar a conocer a los ciudadanos sus propuestas de campaña. Ahí señaló que los mercados y tianguis son riqueza y patrimonio de nuestra cultura y de nuestras raíces, pues "hoy en día representan el espacio económico donde muchos queretanos compran y venden, además de ser lugar de 
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interacción social, lamentablemente sólo algunos mercados en el estado los que han recibido apoyo y respaldo de las autoridades, la gran mayoría se encuentran en el abandono" (DQ, 1).  
CAMACHO PLANTEA UN QUERÉTARO CON OPORTUNIDADES PARA TODOS  Por Montserrat Márquez Adolfo Camacho, candidato a la gubernatura por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), vistió el municipio de Amealco junto con Seth Estanislao, candidato a la Presidencia Municipal de dicho municipio; además asistieron varios candidatos diputados. Ahí los candidatos del PRD dialogaron con militantes, simpatizantes y ciudadanos del municipio de Amealco. Una de las principales necesidades y exigencias que se hicieron a los candidatos fue la de generar más oportunidades de educación y empleo.  (AM)  
MC 
 
AGUILERA PROMETE GESTIONAR RECURSOS PARA CONSTRUCCIÓN DE VIADUCTO ELEVADO  Luego de realizar un recorrido de campaña por la colonia El Tintero, el candidato a diputado local por el II Distrito, José Luis Aguilera Rico, se comprometió a gestionar recursos federales para la construcción de un viaducto elevado sobre Bernardo Quintana. Y es que los vecinos de esta zona aseguraron que durante las horas con mayor afluencia vehicular tardan en cruzar las vías del ferrocarril, que se ubican sobre el Acceso III, de 30 hasta 45 minutos, lo que les resta convivencia con la familia. (AM) 
 
MORENA 
 
“COMICIOS SERÁN DE LA MUJER”  La candidata a diputada del VI Distrito por Morena, Cynthia Casarrubias, afirmó que estos comicios son de las mujeres, pues además de son mayoría en el padrón electoral, las candidatas deben dar lo mejor de ellas mismas para lograr el voto. (EUQ)  
CELIA MAYA BRINDA APOYO A MAESTROS Celia Maya García, candidata a la gubernatura de Querétaro por Morena se unió a la concentración de maestros de Querétaro que se reunieron en Plaza de Armas para llevar a cabo un paro de labores de 48 horas, en contra de la Reforma Educativa y de los nuevos lineamientos que el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE). (AM, 8)  

NOTAS PRINCIPALES 
 
EUQ: SE COMPROMETE DOMÍNGUEZ CON CAMPO SERRANO Por Aurora Aguirre  Durante su segundo día de gira por la Sierra Gorda queretana, el candidato al gobierno del estado por parte del Partido Acción Nacional (PAN), Francisco Domínguez Servién, se dijo indignado ante el rezago que se viven en las comunidades de esta zona. El abanderado albiazul afirmó que a nivel estatal se tiene un promedio de pobreza de 4%, en tanto que en la zona serrana esta cifra se va hasta el 7.5%.  (EUQ, principal) 
 
DQ: RESCATE PARA EL CAMPO: PANCHO Por  Heidy Wagner 
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JALPAN DE SERRA, QRO. (OEM-Informex).- El candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a goberandor, Francisco Domínguez Servién, lamentó que el sector agropecuario se haya mantenido en el olvido durante los últimos seis años, sobre todo -dijo- en los municipios del Semidesierto y Sierra Gorda de Querétaro, situación que sin duda ha afectado la producción agrícola y ganadera de la entidad y por ende el sustento de miles de familias. "Veo seis años de olvido en el sector agropecuario, también lo veo en los caminos, en las comunidades, en la educación, en la salud. Las condiciones que les vinieron a decir hace seis años que iban a tener una carretera de cuatro carriles, que iban a tener agua, que iban a tener salud, les han quedado a deber, les han quedado mal", expresó. (DQ, principal)  
AM: CUMPLEN CANDIDATOS 22 DÍAS EN CAMPAÑA Cecilia Conde/Mónica Gordillo Hoy se cumplen tres semanas de campaña electoral. Los candidatos han recorrido parte de la capital queretana, y algunos municipios de la sierra, para llevar sus propuestas y escuchar las necesidades de la gente. Ayer, Francisco Domínguez Servién, candidato al gobierno del estado por el Partido Acción Nacional (PAN) estuvo en los municipios de Arroyo Seco y Landa de Matamoros, acompañado por Margarita Zavala, exprimera dama de México.  Por parte su parte, Roberto Loyola Vera, candidato a la gubernatura del estado por el PRI-PVEM-PT y Nueva Alianza, prometió una alianza más allá de la elección a representantes y cerca de tres mil militantes y simpatizantes del partido ‘turquesa’ en un encuentro se desarrolló en el Centro de Congresos. “Para mí algo muy importante es tener memoria, es poder recordar siempre que nadie llega solo a ninguna parte”, expresó. (AM, principal) 

 
COLUMNAS Y OPINIÓN 

 
BAJO RESERVA 
No hubo agresión. Nos dicen que no saben de dónde salió el rumor, pero que, supuestamente, las brigadas de animación de Javier Ortega no agredieron la camioneta de la candidata blanquiazul, Mary García hace un par de días. Que todo es parte de la “guerra sucia” para desprestigiar al abanderado tricolor y que todo va seguir en santa paz. Aquí en esta columna lo consignamos hace unos días, cuando advertimos el ambiente tenso que ya se estaba sintiendo entre los diferentes grupos de animadores por todo el estado. Por lo pronto, el equipo del candidato a la presidencia municipal de Corregidora niegan los hechos. Civilidad. Los que pusieron en el ejemplo de lo que es la civilidad política en plena efervescencia política fueron, Paul Ospital, candidato a diputado federal por el PRI, y el aspirante a la gubernatura por el Partido de la Revolución Democrática, Adolfo Camacho. Resulta que se encontraron el día de ayer en plena promoción del voto en el mercado de la colonia Presidentes. Nos dicen que se saludaron de buena forma, se desearon suerte y hasta ahí. Cada quien a su lucha. El Carisma de Lucero. Dentro de las giras que realiza Manuel Pozo Cabrera por todas las delegaciones de la capital, nos dicen, hay una mujer que capta la atención de varias familias y en general de los asistentes a los eventos. Y es que en la fórmula de regidores del aspirante a la presidencia municipal, está Lucerito Santana García. Lucerito, o Lucero del Medio Día, como muchos la conocen, ha estado destacando, nos dicen quienes la encuentran a su paso, por el continuo apoyo a diversas fundaciones a través de los años y ser la pionera de una gran labor humanitaria en el tema de la educación especial en el estado, Santana García ha venido, nos aseguran, a fortalecer al candidato tricolor con el prestigio que ha construido como comunicadora en diversos medios. Quadri se sube a la combi tricolor. Nos comentan que durante la visita que hizo el día de ayer el excandidato a la presidencia de la República Gabriel Quadri destacó la participación que tendrán los partidos pequeños como Nueva Alianza en la justa democrática del próximo 7 de junio, pues según comentó, estas fracciones darán el triunfo al priísta Roberto Loyola Vera. “El papel de los partidos pequeños ahora va a ser relevante, ya que van a dar los márgenes de triunfo a los candidatos más fuertes, 
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sino la importancia va a ser para aportar ideas”, expuso según nos dicen, en el evento masivo que sostuvo el candidato a la coalición de “Querétaro Nos Une” con militantes del Panal. (EUQ, 2)  
LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE Me parece, salvo vuestra siempre bien enterada opinión, que la contienda no ha alcanzado su plenitud. No espero insultos ni gritos; esperaba una buena confrontación de puntos de vista y de análisis sobre el desarrollo de la capital del estado y su zona rural, en el primer debate que hubo, justo en la casa de los profesionistas colegiados. Los candidatos a ocupar la titularidad del Poder Ejecutivo de la entidad, por su parte, han marcado distancia de los conflictos políticos (léase acusaciones y adjetivos) dejándoles esa labor a sus dirigentes partidistas, lo que sanea –sin duda alguna- la contienda comicial. Permitid ahora, narrad algunos de los sucedidos en este periodo de días.  La motivación por el Centro Histórico La semana recién concluida tuvo un tema interesante en el centro de los pronunciamientos de varios de los candidatos que están involucrados en la ciudad capital del estado. El Centro Histórico de Querétaro se encuentra ahogado, en medio del incesante tráfico vehicular, de la multiplicidad de oficinas de gobierno, la falta de lugares para estacionar los automóviles, el crecimiento en el número de establecimientos comerciales y la cada vez menos población que habita en la zona. Recordad que esta parte de la ciudad ostenta la categoría de Patrimonio Cultural de la Humanidad. La pregunta es, entonces, ¿cómo lograr que sobreviva, con toda su riqueza arquitectónica, de la agresión que diariamente sufre? El candidato a gobernador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Adolfo Camacho, planteó una parte de lo que podría ser la solución: retirar de la zona todas las oficinas de gobierno así como las escuelas, sean públicas o privadas. Por su parte, Marcos Aguilar Vega, quien aspira a ser presidente municipal de Querétaro, ha planteado dos asuntos sobre el tema. Uno, la apertura de al menos tres estacionamientos en el Centro Histórico para abatir la demanda de espacios que hoy padece esta zona. La segunda, implementar una política integral de movilidad en favor del peatón en el Centro Histórico, que implica –aprecio- la reducción del tráfico vehicular y el incremento de áreas para caminar. Manuel Pozo Cabrera, el postulado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), ha planteado una alternativa similar; es decir, crear un estacionamiento y acrecentar el área para los peatones y la circulación en bicicletas. Como acabáis de leer, existe una interesante confluencia que deja en claro la existencia de un problema urbano en el primer cuadro de la ciudad. Podemos adelantar que este será un tema que aborde el próximo gobierno (el estatal y el municipal). Mujeres al abordaje Concluido está el proceso de cumplimiento de la paridad de género a la que están obligados –por ley- todos los partidos políticos en la entidad. Fue difícil y quizá hasta tortuoso para varios de ellos, tener que romper con los compromisos o con los cotos de poder o, en el mejor de los casos, dejar la candidatura en manos de una familia y no en la de los militantes del partido. Hubo otros casos en que los partidos políticos se vieron en la necesidad de mover a mujeres que estaban en otra actividad para que asumieran la postulación. Ambas acciones dejan en claro que las dirigencias partidistas no habían asumido la responsabilidad de promover a las mujeres, y más aún, que intentaron burlar la legislación y colocar a quienes convenían a los intereses de los mismos partidos. Con el reemplazo de candidatos por candidatas, el panorama ahora es único. Os diría, incluso, que es histórico. Es la primera ocasión, por ejemplo, que hay mujeres compitiendo por ser alcaldesas en los 18 municipios de la entidad. Histórico también que desde ahora podamos asegurar que hay 100 por ciento de garantía que en San Joaquín habrá, por primera ocasión, habrá autoridad femenina, pues todos los partidos políticos postularon en ese lugar a mujeres. De entre Gabriela Guerrero Sánchez (PAN), Anayely Álvarez Soto (PRI), Priscilla Theresa Trejo (PRD), Ma. Antonia Franco Nieto (Nueva Alianza) o Ana Xóchitl González Reyes (Morena) surgirá la primera alcaldesa sanjoaquinense. No obstante el cambio, hay un municipio, El Marqués, en donde la predominancia de los candidatos hombres es aún abrumadora. De los siete postulados, solamente una es mujer. Sin embargo me atrevo a deciros que esta elección marca un cambio sustancial porque se elevó el número de mujeres que participan en la contienda, pero fundamentalmente, porque se ha dado la lección a 
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los partidos de que en lugar de tratar de evadir la ley, hay que preparar desde ahora a sus futuras candidatas. El tiempo de los alias Con la finalidad de que la gente electora los identifique con mayor facilidad y se evite que emita su voto erróneamente –por no reconocer el nombre completo de su candidato, la Ley Electoral se modificó hace seis años, estableciéndose que los candidatos podían registrar su sobrenombre, apodo o nombre por el que se les conociera en la demarcación que pretenden representar. De esta manera se acordó que junto a su nombre de pila irá, también, el apodo o nombre por el que se le conoce. Así las cosas, no os extrañéis si, por ejemplo, junto al nombre de Ángel Simón Eduardo Miranda Correa encuentre usted el apodo de ‘El Rábano’ para este candidato postulado por Morena a la presidencia municipal de Querétaro. El candidato del Partido del Trabajo a la presidencia municipal de El Marqués, Guillermo Granados Rodríguez, acreditó el apodo de ‘El Popis’, mientras que José Luis Trejo Moreno, que es el abanderado de Morena a la alcaldía de Tequisquiapan, incluirá en su espacio para votar el sobrenombre de ‘El Maracas’ e Israel Guerrero Bocanegra, el de ‘Cebollas’, quien es candidato independiente a la presidencia municipal de Tolimán. Hay una gran diferencia entre el nombre completo de J. Ambrosio Ausencio Hernández Olvera, quien es candidato del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) a diputado local por el distrito 14, al sobrenombre por el que es conocido allá por los rumbos del municipio de Ezequiel Montes: ‘Chencho’. La fama también es también un argumento de peso para apostar por el apodo. El caso es el de Fernando Reséndiz Martínez, un locutor radiofónico de la ciudad de San Juan del Río, quien es popularmente conocido como ‘El turbo R’. Él fue postulado por el Partido Humanista para diputado local por el décimo distrito. Es parte del folclor de estas tierras y parte, también, de la nueva forma de hacer política electoral. Pronto sabremos si fue o no funcional para cada uno de ellos… y para la ciudadanía. Tres casos, tres Permitidme cerrar estos manuscritos con la referencia a dos personajes y un suceso que tuvieron presencia –o se suscitó- en el transcurso de los últimos días. Al primero que menciono es al queretano Ricardo Anaya Cortés, coordinador de los diputados federales del PAN. Ha sido mencionado por dos de sus compañeros –uno de ellos, Francisco Domínguez Servién- como el adecuado para suceder a Gustavo Madero Muñoz en la presidencia nacional del ‘blanquiazul’. La conclusión del periodo de Madero es casi al mismo tiempo que termina el proceso electoral, por lo que es menester que Anaya Cortés empiece desde ahora –si pretende el cargo- a ‘picar piedra’. El segundo caso es el de María Antonia Pérez Sosa, quien fuera diputada local en Querétaro en el periodo 1992-1994 postulada por el extinto Partido Popular Socialista. Después de formar parte del Poder Legislativo del estado, se mantuvo en la actividad política en tierras queretanas hasta finales del año 2012, cuando dirigía el Movimiento de Unidad Popular. ‘Desapareció’ del escenario político para reaparecer esta semana en un debate trasmitido por una estación de radio en el estado de Veracruz, en calidad de candidata a diputada federal postulada por el Partido Encuentro Social. Eso es vivir de la política. El suceso es a la aprobación, en el Congreso de la Unión, del Sistema Nacional Anticorrupción. Para que aplique es menester que la mayoría de los congresos locales lo apruebe y a la fecha solamente lo han hecho tres: Chiapas, Hidalgo y el Estado de México. El detalle a destacar es que el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, ha considerado que este sistema debe quedar instaurado lo más pronto posible, por lo que ha enviado mensajes a los parlamentos estatales, sobre todo a los que tienen mayoría priista –como Querétaro- a que lo aprueben lo más pronto posible. Como fue una iniciativa surgida en las filas ‘blanquiazules’, hay priistas que no quieren ir con él, a pesar de ser prioridad presidencial. Mitad del camino El próximo domingo que nos volvamos a leer –3 de mayo- se estarán cumpliendo 29 días del periodo de campaña electoral; es decir, estaremos prácticamente a la mitad del proceso que la ley otorga a los candidatos para difundir sus propuestas y promover el voto a su favor. Exactamente un mes más –el 3 de junio- habrán terminado las campañas y nos estaremos preparando para emitir el voto. ¡Qué breve es el tiempo! Pienso en tratándose de este ejercicio político. Por lo pronto, observo que reducido así el periodo para el proselitismo, muchos de los aspirantes dejan de desperdiciar el tiempo en denostar a sus contrincantes y apuestan, mejor, a realizar propuestas y a efectuar verdadera campaña electoral. Ya estamos encaminados y solamente es cuestión de tiempo para concluir este 
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periodo que, por muchas razones, será histórico. Os mando mis bendiciones y mi aprecio por el tiempo que dedicáis a esta lectura. Que Dios os bendiga.  (AM, 2) 
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